

# LA ESTATUA DE COLON EN EL PALACIO DEL AYUNTAMIENTO

Estatua en mármol del Almirante Cristóbal Colón que vemos en el patio del viejo Palacio de los Capitanes Generales, donde se encuentra instalado el Ayuntamiento de la Habana • Esta estatua fué colocada allí el 9 de enero de 1862, habiendo servido para su *pose*, la actitud con que aparece el *Descubridor* en el famoso cuadro existente en el Museo Naval de Madrid, debido al pincel de un conocido artista español • El 6 de enero de 1870, al caer en España la dinastía borbónica, esta estatua fué colocada en el Parque Central de la Habana en el mismo pedestal donde estuvo la de Isabel II, que la colocaron frente al edificio de la Cárcel, pero al retornar los Borbones a regir los destinos de España, cada una de esas estatuas volvió a sus primitivos emplazamientos. La paternidad de esta estatua de Colón fué atribuida durante muchos años a Philippe Garbeille, cuando es lo cierto que fué el escultor italiano J. Cucchiari quien la modeló en Carrara, Italia, en el año 1860, como se comprueba por la siguiente inscripción que aparece al pie de la estatua: "J. Cucchiari, Esecuí. 1860. Carrara". El origen del error se debió a que fué el escultor Garbeilli quien la trajo de Italia y la propuso al Ayuntamiento por la cantidad de \$4,000.00, oferta que fué aceptada.

